

## Carta abierta

# La política liberal

La deleitosa controversia que vienen sosteniendo los señores conde de Romanones y Ortega Gasset en las columnas de nuestro colega «El Sol», parece que va a tener una segunda parte. Reproducimos hoy la respuesta que da nuestro ilustre amigo el conde de Romanones a la tesis sustentada por el ilustre escritor señor Ortega Gasset, relativo al deber de los intelectuales frente a la política liberal:

«Señor don José Ortega y Gasset: Mi querido amigo: He dudado si dar o no a la polémica que días anteriores tuvimos una segunda parte; me retraía el recuerdo de la sentencia cervantina, que pesa como un anticipado reproche sobre todas las segundas partes; pero me decidí, al fin, a hacerlo, tanto porque su réplica estimula casi irresistiblemente al comentario, como porque en los tiempos que corremos debe aprovecharse toda válvula asequible para la expansión del pensamiento. Lo estimo un deber ciudadano y lo cumplo. Inició usted su respuesta con una alusión a mi edad. No me duelo, porque cierto es que paso de los sesenta,

«Viejo que venís, el Cid!» y porque en política, según en mi propio poder apreciar, no disminuyen los entusiasmos al envejecer; antes al contrario, se acrecientan; la lucha le da a uno tan hermosa sensación de juventud... El político de raza, político por vocación y temperamento, además, lucha siempre y espera siempre, y cuando es liberal, los años arraigan su fe en la libertad.

Me parece halagüeño presagio que los intelectuales se ocupen de política. Antes de ahora su ciencia era una deserción, y al liquidar las acentas, a esa actitud equivocada habrá que imputarle su correspondiente responsabilidad en las desventuras nacionales. No puedo por eso estar conforme en que el ideal fuera que los intelectuales no se ocupen de política, sino que vacaran a sus menesteres literarios y científicos. Los intelectuales—y conste que ségo repudiando la licitud de ese término empleado como opuesto a políticos—están obligados más aún que los demás ciudadanos a ocuparse de política, con obligación más estrecha cuanto más desdeñable y viciada les parezca; porque al asumir como función el manejo de ideas ejercen magisterio; y es en ellos un imperativo de su papel en la vida social el definir y propagar pensamientos que afecten a la dirección colectiva; condenar la obra del Gobierno, señalando sus defectos y sus errores si les merecen censura; combatir los programas y procedimientos de los partidos; ser, en una palabra, pensamiento y conciencia del pueblo, como los políticos, acción y voluntad.

Y no sólo esto; si en su corazón hay el calor suficiente para no confinarse en la frialdad estéril de la crítica, deben acudir también al terreno de la política práctica, disputando en las urnas los puestos a los que ellos reputan no intelectuales. En una palabra: están obligados a luchar con todas las armas lícitas y nobles, porque sólo la lucha es fecunda, aunque no resulten vencedores; porque el deber en las cosas que a la Patria afectan no consiste en triunfar, sino en combatir.

Verdad es que no es fácil que resulten vencedores, sobre todo al principio, porque para vencer en la vida política no basta con ser «un intelectual»; se requieren también otras muchas cosas de no menor importancia. Lo comprobará la realidad. Estoy seguro de que con el censo electoral más extenso de mácula, con absoluto alejamiento de toda influencia del Gobierno, no una elección pulquérrima y un elector en impecable libertad para la emisión de su voto, hoy por hoy, serían más los intelectuales luchadores que se quedarán en sus casas que los triunfantes en los comicios, señal cierta de que para acaudillar gentes son necesarias cualidades y esfuerzos que no se resumen en aquella otra condición. Mas como proclamo, y he proclamado siempre, que la colaboración de los elementos verdaderamente intelectuales es, no sólo útil, sino necesaria en la política, creo que aquellos no deberían sentir resquemor alguno en presentarse en la contienda electoral, bajo el amparo de los partidos y en la compañía de los políticos, de lo cual todos los países nos ofrecen ejemplo. Está seguro, amigo mío, de que esta colaboración puede realizarse y se ha realizado sin que ninguno de los elementos asociados adquiera reprobablemente su condición, ni siquiera su libertad, y también sin que sea necesario, ni lo haya sido nunca, para colaborar con los políticos, «agenciarse un cerebro de portero o de cochero de puntos».

Grave error cometería, sin embargo, el político que atendiera únicamente a las orientaciones de los intelectuales y desdiciara las del portero y del cochero de punto. Porque es muy probable, y no faltan indicios que autoricen a pensar, que éstos se hallen más cerca de la realidad que aquéllos. Verdad es que «los intelectuales» levantan su puntería tanto que apenas desparan sino sobre lo por venir. Dice un escritor francés, y sin duda a los intelectuales

les se refiere, que la historia prueba cómo cada generación influye en los negocios públicos veinte o treinta años después de su formación; gran cosa es la juventud, pero no para que monopolice la dirección de la colectividad; es muy sabia la naturaleza cuando dispone que la juventud influya en la dirección de los pueblos precisamente cuando deja de serlo; y no está exenta de esa ley la juventud intelectual.

No es desdeñable ni la advertencia del portero ni el juicio del cochero de punto. En otras latitudes, en América, los hombres salidos de esas capas sociales, que usted caracteriza en los de tales necesarios oficios, no han mostrado en la lucha, en la acción, piedra de toque de las verdaderas condiciones intelectivas, ninguna inferioridad respecto de los llamados intelectuales por excelencia; la intelectualidad íntegra no es sólo literatura: en el mundo hay más.

Probablemente esos hombres humildes nos darían, si les consultáramos, muy razonables advertencias. De cierto no escucháramos de sus labios que la única solución de los conflictos planteados se halla «en la sencilla aspiración de que las gentes cambien de ideas y sustituyan las que tienen por otras menos anquilosadas y flexibles».

La frase es muy amplia; pero es verosímil que aquéllos no considerasen esa frase como un muy útil y razonable programa de Gobierno.

Probablemente, si ahondáramos en el espíritu de aquéllos, encontraríamos que en su fondo se dibujaban completamente estas preocupaciones: ¿Cuándo se da solución al problema de Marruecos? ¿Cuándo dejará de consumir éste vidas y millones? Percibiríamos como su angustia está en relación con el precio de las subsistencias; y acaso alguno recordará aquella famosa huelga que se produjo en Madrid como protesta contra la carestía de los artículos de primera necesidad, precisamente cuando éstos se hallaban un 25 por 100 más bajos que ahora. Y los trabajadores nos interrogarían sobre la crisis que hoy sufran. Y al pequeño rentista le encontraríamos alarmado por la depreciación de la moneda y por el desbordamiento de la circulación fiduciaria, y nos hablarían del aumento de la deuda flotante, y sobre el incumplimiento de la ley de Contabilidad, y sobre tantas y tantas otras cosas como de cerca les atañen. Pues en ese conjunto de preocupaciones que forman el tejido de la vida diaria al alcance de un cerebro no perteneciente a la minoría selecta, están los problemas de realidad, y de ahí, no de las vaguedades, hay que extraer los fecundos y obligados programas de Gobierno.

Y porque son esos los problemas de la hora presente deben acudir a remediarlos con su opinión y su consejo, tanto los políticos como los intelectuales.

Los otros, los problemas del cambio completo de la estructura y el contenido del espíritu nacional, aun siendo muy importantes, tienen espera. ¿No le parece a usted?

Dice usted, con mucha razón, que para querer la libertad es necesario querer también los medios de ejercerla. Yo quiero esos medios; los anhelo tanto, que por ahora me bastaría con los más asequibles: la antigua Constitución y el antiguo Parlamento, aun siendo ellos tan débiles, como revela la sensible facilidad con que nos fueron suprimidos. Débiles eran, es verdad. Pero, ¿puede creerse alguien que si en vez de la Constitución del 76 hubiera regido la del 69, habría resistido mejor el empujón del 13 de septiembre? Y si el Parlamento, en vez de componerlo quienes lo integraban, hubiera visto en su seno hombres de la altura mental de Castelar, Salmerón y Pi, habría resistido mejor? ¿Nos hemos olvidado ya, mi querido amigo, de Paría y su 3 de enero?

Dice usted que «nosotros no hemos hecho más que parlotear de la libertad», y porque ésta es la única labor de los liberales, usted no puede ser liberal; más aún: es usted antiliberal, porque además de la libertad desea otras muchas cosas. Lo mismo decíamos nosotros; pero, además y sobre todo, queremos libertad, y acerca de ella parlotear como usted lo hace, con insuperable estilo, acerca del único remedio, a su juicio, capaz de curar las enfermedades añejas y presentes, a saber: «dar a España por primera vez una organización dinámica que la empuje hacia una vida vibrante y noble». Conforme; pero me da el corazón que con eso no va a bastar.

Muchas fuerzas políticas y sociales hay que desde los diversos ángulos en que están situadas coinciden en apreciar las necesidades del momento presente. Pero cuando las fuerzas actúan diseminadas, por importantes que sean, apenas ejercen influencia en la vida pública y son vencidas con facilidad.

Para dominar las resistencias e imponer su dirección necesitan esas fuerzas operar coordinadas, es decir: unidas por algún vínculo social. Por eso vengo indicando la formación del frente único,

como el solo medio de juntar en un esfuerzo común energías dispersas que, de otra suerte, se irán agotando poco a poco sin gloria ni utilidad.

Y concluyo esta epístola confirmando un cargo que usted me dirige. Es verdad que yo, como gobernante, suspendí varias veces, no los derechos del hombre, como usted me dice, que sería excesivo, sino los derechos del ciudadano, las llamadas garantías constitucionales; pues lo hice siempre que las circunstancias me lo exigieron dentro de la ley, con gran dolor de mi corazón, y con la conciencia segura de su necesidad; lo hice como lo hicieron y lo harán los gobernantes en todos los pueblos; más para ser justo, compare usted el ritmo de aquellas suspensiones con el colapso que el milifuturo de los buenos usos sufre ahora (insuperable definición: no pueden decirse las cosas con mayor delicadeza...), y que a usted no logra preocupar; pero esté seguro de que, no sin motivo, le preocupan a otros españoles que se llaman y son liberales, y entre ellos a su buen amigo,

EL CONDE DE ROMANONES.»

## FIRMA DEL REY

GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando abogado fiscal de la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo a don Antonio Ubierna y Eusa.

Disponiendo forme parte de la Junta directiva del Patronato Real para la represión de la trata de blancas, como vocal nato de la misma, el director general de Emigración.

Idem continué formando parte de la Junta directiva del Patronato Real para la represión de la trata de blancas, como vocal de la misma, a don Ramón Auñón y Villalón, marqués de Pilares, almirante de la Armada, en situación de reserva.

Aprobando el proyecto de obras de terminación de la prisión provincial de Segovia y autorizando la celebración de subastas para contratar dicho servicio.

HACIENDA.—Conmutando la sanción de la pena que les fué impuesta a varios funcionarios de la Delegación de Hacienda en la provincia de Barcelona.

Reformando el párrafo segundo del artículo 18 del reglamento de funcionarios del Estado de 7 de septiembre de 1918.

Concediendo varias transferencias de crédito importantes en junto 113.975,05 pesetas al vigente presupuesto de la Sección undécima de Gastos de las contribuciones y rentas públicas, dentro del capítulo segundo, artículo primero, Trabajos relativos a la propiedad rústica para el pago del trabajo a destajo en los servicios provinciales de avance y conservación.

HACIENDA.—Concediendo un suplemento de crédito de 105.000 pesetas al vigente presupuesto de la Sección undécima, Gastos de las Contribuciones y rentas públicas, capítulo 20, artículo quinto, con destino a la adquisición de papel y demás gastos de elaboración, impresión, etcétera, para los servicios de la Dirección general de Aduanas.

Idem un crédito extraordinario de pesetas 907.200 a un capítulo adicional del vigente presupuesto de gastos de la Sección 13, «Acción en Marruecos, ministerio de Marina», para adquirir por gestión directa cinco barcasas y un aljibe, y un suplemento de crédito de 200.000 pesetas al capítulo sexto, artículo único, «Servicios de Sanidad Militar», del actual presupuesto de la Sección 13, «Acción en Marruecos, ministerio de la Guerra», para atenciones de los Parques sanitarios de campaña en Marruecos.

GUERRA.—Disponiendo que el teniente general don Juan Zubia cese en el cargo de director general de la Guardia civil, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Concediendo la Medalla de Sufrimientos por la Patria a diez oficiales heridos en campaña o en accidentes de aviación.

Promoviendo al empleo de interventor de Ejército a don Augusto Resino Parrilla.

Nombrando secretario de la Sección de Intervención del ministerio de la Guerra al interventor de Ejército don Augusto Resino Parrilla.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Alberto Castro Girón.

MARINA.—Aprobando el reglamento sobre contratación de dotaciones para los buques mercantes.

Proponiendo para el ascenso a sus inmediatos empleos al teniente y alférez de la escala de reserva auxiliar retribuida de Infantería de Marina don Juan Martínez Laredo y don Mariano Fernández González, y al suboficial don Juan Agustín Pérez.

Proponiendo para el mando del primer regimiento de Infantería de Marina al coronel don Eleuterio Suardiaz Miyar.

Idem el empleo de general de brigada de Infantería de Marina al coronel de dicho Cuerpo don Antonio de Dueñas y Tomás.

Nombrando inspector general de Infantería de Marina al general de división don Camilo Martínez Francech.

Promoviendo al empleo de general de división de Infantería de Marina al general de brigada don Camilo Martínez Francech.

Confiriendo el mando de la brigada de Infantería de Marina al general de brigada de dicho Cuerpo don Antonio de Dueñas y Tomás.

Disponiendo que el general de brigada de Infantería de Marina don Camilo Martínez Francech cese en el mando de la brigada de dicho Cuerpo.

Proponiendo para el ascenso a sus inmediatos empleos al teniente coronel don Luis Cañizares Moyano, comandante don Francisco Pereira de Lema y capitán don Angel Cardier Rivas.

Idem el nombramiento de tenientes médicos de la Armada a favor de los nuevos opositores aprobados en la última convocatoria.

Modificando el artículo segundo del Real decreto de 25 de marzo de 1924 (modificado posteriormente por el de 4 de julio del mismo año), referente a la Junta central del servicio de abastecimiento de agua a las bases navales.

INSTRUCCION PUBLICA.—Sobre condecoraciones ya acordadas de la Orden civil de Alfonso XII.

## Los estudiantes de la Unión liberal

### Un manifiesto.

Los estudiantes de la Unión liberal han redactado un manifiesto afirmando que ellos no han sido los causantes del movimiento de división en la clase.

Entre otras cosas, el manifiesto dice: «Nada ya de eufemismos y términos medios, neutros y por ende infecundos. No responsables de la ruptura, sí lo seríamos, y mucho, de no acudir a la lucha. Lucha no defensiva y de paradas, sino ofensiva, enérgicamente disparada hacia el triunfo, con tenacidad agresiva, porque en nosotros está la salvación de la libertad de nuestro espíritu, que haga posible un futuro pleno de tolerancia, de cultura y de trabajo en una España libre.»

Ante unas derechas de sentimientos casi milenarios, que no han tenido escrúpulos para hollar el sagrado de nuestro hogar espiritual, no cabe más que una afirmación decidida de batalla, que habrá de darse allí donde se encuentren con sus planes y sus obras.»

Termina el manifiesto: «No somos un partido político; somos un partido universitario. Ante la Universidad no caben más que dos posiciones definidas y tajantes: o se quiere la limitación, la disgregación y la muerte de ella, o se desea vivificarla, engrandecerla, hacerla cada vez más apta para la producción desinteresada y libre de la alta cultura.»

Pues bien; lo primero quieren esos compañeros, que por mano oculta dirigidos trabajan, tal vez inconscientes de su labor infecunda; lo segundo queremos nosotros, que no hemos tenido más remedio, después de algunos años, que emprender esta cruzada de salvación espiritual.—Por el Comité, Medina Echeverría, García Labella, González Dicenta, Vera y Miranda.»

## Escandaloso atraco

ALGECIRAS 26.—Ramón García, carnicer, y vecino de esta localidad, que a las nueve de la noche se dirigía a su domicilio, fué atracado por dos sujetos casi a la puerta de su casa.

Los atracadores le robaron 4.500 pesetas, arrojándole al suelo, donde le taparon la boca.

En pocos días se han registrado otros cuatro robos.

## El temporal de nieves

A consecuencia de las nieves, se encuentran detenidos en Villamarín varios trenes, procedentes de Asturias, entre ellos el correo y el rápido, ignorándose cuándo llegarán a esta corte.

## Los estudiantes alemanes visitan Toledo

Los estudiantes de la Escuela de Comercio de Berlín, acompañados de su profesor, doctor Grautoff, han pasado el día de hoy en la imperial ciudad.

A despedirles acudieron el director de la Escuela de Madrid, señor Brugada, el profesor de alemán, señor Briones Ferrero; el delegado oficial del ministerio de Instrucción pública, señor Montoto; el profesor señor Grediaga y muchos estudiantes españoles.

Las señoritas fueron obsequiadas con ramos de violetas, y al partir el tren, el señor Grautoff sacó la bandera española, dando repetidos vivas a España, que fueron contestados por los españoles con vivas a Alemania.

## BARCELONA

### Los Reyes pasarán de quince a veinte días en la ciudad

Echadora de cartas, asesinada.—Estreno de Pirandello.—Telegrama de protesta ante el impuesto de soltería.

BARCELONA 26.—El rector de la Universidad, señor Martínez Vargas, que acaba de regresar de Madrid, ha manifestado que en una entrevista que tuvo con el Rey, éste le anunció su propósito de venir a Barcelona a últimos de abril o primeros de mayo, con toda la familia real, para pasar en esta ciudad una temporada de quince o veinte días.

Comunican de Tortosa que en un paraje de aquella comarca, denominado Camarlés, un individuo llamado Francisco Blanch asesinó esta mañana a Cinta Roca, que se dedicaba a echar las cartas.

Parece ser que desde hace algún tiempo acudía a casa de la adivinadora para le «predijera» el porvenir, y créese, que, sin duda, por efecto de estas burdas maquinaciones, llegó a sufrir un desequilibrio mental cada vez más acentuado.

En la mañana de hoy se presentó en casa de la «adivinatora», dando grandes gritos y diciendo que le había embrujado.

Quiso aquélla huir; pero Francisco la cogió por los cabellos y con un grueso garrote que llevaba la propinó tal paliza, que la dejó muerta en el sitio.

Acudió el Juzgado de Tortosa, que detuvo al agresor y practicó las diligencias de rigor.

En el teatro Novedades se estrenó una interesante comedia de Pirandello, titulada «Así es si así os parece».

La traducción es de Salvador Vilaregut.

La puso en escena Morano. Gustó mucho, obteniendo un éxito franco.

Los socios solteros del grupo ferroviario de la estación de Figueras han dirigido al mayordomo de Palacio el siguiente telegrama:

«Agradeceremos V. E. se digne elevar a conocimiento del Rey respetuosa protesta proyecto Directorio ley impuesto soltería, ya gravado con sueldos impuestos utilidades.»

## CASA REAL

El Soberano recibió hoy en audiencia a una Comisión de Segovia, a Mr. Conllingvo-ord y a los señores marqués de Dos Fuentes, don Miguel y don José Otamendi, don Mariano de las Peñas y don Pedro Pablo de Alarcón.

La Reina doña Victoria, acompañada de la señorita de Loygorri, hizo esta mañana una nueva visita al hospital de San José y Santa Adela.

De regreso en Palacio recibió a la duquesa de Sevilla, a la escritora doña Sofía Casanova, a doña Ana de la Torre de Cebrián y a la señorita de Bauer.

Los Reyes recibieron al inspector general de los Reales Palacios, señor Azúa, que iba acompañado de su señora e hijos.

Han hecho su primera guardia en Palacio como grandes de España, el duque de Almazán, el marqués de Castel-Rodrigo y el conde de los Andes.

Hoy ha celebrado su cumpleaños el infante don José Eugenio, hijo de don Fernando.

Con tal motivo la Corte ha vestido de media gala.

## Descarrilamiento de un tren

### Dos muertos y varios heridos.

MALAGA 26.—A primera hora de la mañana, un tren de la línea de los suburbanos descarriló al llegar al kilómetro 24, entre las estaciones de Almayate y Valle Niser, a consecuencia de haberse producido un corte en la vía, efecto de los últimos temporales.

Resultaron muertos el jefe de tren José Castellanos y el fogonero Cipriano Ruiz, y heridos levemente el segundo fogonero, Antonio Espejo; el guardafrenos, Miguel Moreno, y el mozo de tren Rafael Moliner.

Los viajeros resultaron todos ilesos. Desde Málaga salieron en automóvil varios médicos y personal de la Compañía con material sanitario.

De Vélez Málaga partió también un tren especial con una brigada de obreros. Los heridos fueron conducidos a Vélez Málaga, donde recibieron asistencia facultativa.

Curiosidades

Un baile en la Opera.

Con una brillantez desusada y animación extraordinaria se ha celebrado en el hermoso teatro de la Opera de París, el baile de máscaras con motivo de la «Mi Carême», según ya dijimos; de la fiesta quedará un grato recuerdo para todos por la riqueza, originalidad y alegría que verdaderamente se desbordó en el espectáculo.

Comenzó a las diez y media de la noche, y con este baile se celebra al mismo tiempo el cincuentenario de aquellos otros que fueron la alegría y admiración de pasadas generaciones.

Pierrots, pierretes, marquesas, griseas, afroquines, bayaderas, etc., etc., ocupaban todas las localidades de la sala, ofreciendo ésta un conjunto deslumbrador. Las más elegantes parisienas han agotado sus habilidades para aparecer más encantadoras tras caprichosos disfraces. El antifaz ha ocultado una vez más el secreto insondable de un deseo. Solo el brillar de los ojos imploraba la caricia del arlequín compañero.

A las once de la noche se exhibieron diversas atracciones artísticas por las primeras partes de la Danza de la Opera.

A continuación se presentaron los tres grupos de colores, organizados por las fiestas de Francia, que por primera vez se lucían en espectáculo de este género. Estos tres grupos iban compuestos de la siguiente forma: primero, Charranga; segundo, el negro; tercero, el amarillo y el naranja; cuarto, violeta; quinto, malva; sexto, rojo; séptimo, oro; octavo, azul; noveno, el blanco; décimo, el Carnaval de Venecia, cedido galantemente por el Director del Odeón; undécimo, los Húsares, cedido por el director de la Gaité Lyrique; duodécimo, el rosal; décimo tercero, los multicolores, y, por último, presentó la Paleta Viviente, en la que figuraban multitud de colores en combinaciones insospechadas.

La fiesta fué un éxito, como se ve por la concurrencia tan extraordinaria y selecta, y las atracciones que fueron presentadas por artistas de tanto renombre como los afamados Riaux, Durozoi, Paucau, Denizard, Girard, Ranson, etc., etc.

Los estudiantes, en cuyo honor se daba el baile, concurrieron, y con la muestra de juvenil entusiasmo, llevaron la alegría a todos e hicieron su presentación con diez cortejos, que representaban las Bellas Artes, Maisons Alfirt, Grignon, Ciencias, Derecho, Letras, Escuela Dental, Farmacia, Medicina, Ciencias políticas.

Terminados tan deslumbrantes desfiles, la sala fué invadida y no cesó el baile hasta bien comenzado el día, en que, sin el menor incidente, fueron los concurrentes sorprendidos con unas fantásticas combinaciones de luces de colores que irradiaban de los intersticios del suelo y por encrucijadas de pasillos, pablos y localidades altas del teatro.

Tan deslumbrante espectáculo dejó extasiados a los concurrentes, que nunca pudieron imaginarse cuadros de belleza tal.

Daba la sensación de una aurora boreal artificial, producto de la exquisita fantasía artística del ingenio francés.

Los que mueren

Federico Gil Asensio.

El amigo cariñoso, el hombre bueno, el poeta inspirado, el escritor ameno, Federico Gil Asensio, ha muerto.

No hace muchos días nos le encontramos en una céntrica calle; el rostro descajado y densamente pálido del amigo a quien creíamos sano y bueno, nos conmovió.

—Estoy herido de muerte—nos dijo.—Un poquito de atención—le respondimos—mejorará el tiempo y recobrarás la salud rápidamente.

—No lo creo; noto que se me va la vida lentamente.

Las palabras del camarada, siempre atento, siempre cariñoso, sobrecogieron nuestro espíritu, al mismo tiempo que el conocimiento de la triste realidad nos sumió en profundo dolor.

—Pobre Federico! La creencia que abrigaba tuvo ayer fatal confirmación.

La penosa enfermedad que padecía ha de tiempo arrebató la vida del notable escritor.

Descanse en paz el que fué en vida nuestro buen amigo, y reciba su viuda, doña Trinidad Alvarez, el testimonio sincero de nuestro profundo dolor.

Francia y Rusia

Una interesante entrevista con el señor Krassine

Con el camarada Krassine, como lo llama familiarmente todo el mundo al representante de los Soviets, ha tenido una conferencia un repórter de «Le Journal», al cual ha hecho muy importantes revelaciones, y le ha expresado el sentir que anima a Rusia con respecto a Francia.

«Nuestras relaciones—ha dicho el embajador—mejoran poco a poco; pero tan lentamente, que es preciso acelerarlas.»

Considera M. Krassine que ya ha pasado la época de las odiosas, aquella en que se quiso borrar toda la existente para traer un nuevo mapa del mundo, y en cada momento que transurre se precisa más y más la necesidad de un restablecimiento cordial de las relaciones entre Francia y Rusia.

intensamente a la opinión rusa es el de la liberación de la flota Wrangel. Todas las personas capacitadas en estas cuestiones a quienes se ha consultado convienen en afirmar que es de derecho y que no es posible en modo alguno que un instrumento de defensa nacional quede en rehenes. Por eso, afirma M. Krassine, el mandato que tiene que cumplir es el de dedicar preferente atención a esta cuestión, dejando en lugar secundario las demás.

A este punto llegaba la entrevista cuando el redactor de «Le Journal», haciéndole la manifestación de que el punto más importante a tratar era el relativo a las deudas que los franceses anhelan solucionar.

—No lo ignoro—repuso Krassine—, y mi deseo de abordar satisfactoriamente este asunto no es menor; pero el problema no es tan fácil como a primera vista puede suponerse, porque no es posible de ninguna manera reconocer en firme y en bloque todas las deudas del régimen zarista; la opinión rusa no admitiría esto, y se hace de todo punto imprescindible y necesario llegar a un acuerdo.

Al pronunciar estas palabras M. Krassine quedó un momento suspendido, y procurando atajar el efecto que producían, añadió con vehemencia:

—Y yo estoy dispuesto a dedicar a ello todo mi esfuerzo y a emplear todo mi poder por conseguirlo.

La fórmula a estudiar ha de ser sobre la base de tener en cuenta la depreciación del franco y la pérdida de los territorios de Polonia, en los cuales la mayor parte de las sumas anticipadas han sido dedicadas a las construcciones de vías férreas y fortalezas estratégicas. También debe tenerse presente el valor de los bienes rusos secuestrados en Francia, el oro ruso tomado en Berlín de conformidad al Tratado de Brest-Litovsk, inmuebles, cuentas privadas, etcétera, etc., todo ello, que supone varios centenares de millones.

Reunidos todos los antecedentes, se encargaría la Misión Preobrajensky entonces de fijar el total razonable de la deuda, y en seguida era llegado el instante de buscar, en colaboración con el Gobierno francés, una solución práctica, que no hay que desesperar que se encontraría indudablemente.

Una insinuación hizo el redactor al diplomático soviético, relativa a la implantación de un gravamen sobre las exportaciones para llegar a un más rápido desenvolvimiento del problema, y respondió evasivamente Krassine que podría ser una facilidad; pero que repetía que él se encontraba animado del mejor deseo, y esperaba que de la otra parte hubiera el mismo ánimo para llegar a un fin satisfactorio, y más teniendo en cuenta que la situación interior de Rusia mejora día por día.

Trenes especiales para Sevilla con motivo de Semana Santa y feria

A partir del 1 de abril, saliendo de Madrid, y del día 2, saliendo de Sevilla, y hasta nueva orden, se expedirá diariamente un segundo tren rápido entre Madrid y Sevilla, compuesto de coches de primera y tercera clase y coche-restaurante en todo el recorrido.

El nuevo tren saldrá de Madrid a las 11, llegando a Sevilla a las 22,40, y saldrá de Sevilla a las 10,10, para llegar a Madrid a las 22,35.

Estos trenes pararán en las mismas estaciones que lo hacen los trenes rápidos actuales.

En el Despacho Central de Madrid (calle de la Paz, 13) y en la estación de Sevilla, los billetes para los referidos trenes especiales se expendrán anticipadamente durante los cinco días que precedan al del viaje.

Radiotelefonía

MADRID.—Radio Ibérica.

A las seis.—Señales horarias.

A las seis y cinco.—Concierto en homenaje al ilustre compositor señor Chapí. Orquesta: «El tambor de granaderos». Señorita Regidor: «La tempestad» (salida de Roberto). Señor García Romero y señorita Regidor: «El milagro de la Virgen» (plegaria de amor y romanza de tiple). Orquesta: «La bruja» (fantasía). Señor García Romero: Jota de «La bruja».

A las siete.—Conferencia.

A las siete y quince.—Continuación del homenaje a Chapí: Orquesta: «El puñao de rosas» (fantasía).

A las siete y treinta.—Señorita Regidor: Romanza de «El rey que rabió», y romanza de «La czarina».

A las siete y cuarenta.—Señor García Romero.

A las siete y cincuenta.—Orquesta: «Fantasía morisca».

Una nueva Jauja.

En Santa Ernesta vivían dichosos

CORDOBA 26.—El gobernador de la provincia ha descubierto en el término de Montilla una aldea llamada Santa Ernesta, que no tiene médico, maestro, cura ni guardia de porra.

Los habitantes de la nueva Jauja estaban encantados hasta el descubrimiento de su feliz retiro, pues ni se podían poner malos, por carácter de galeno; ni aguantaban ni el pito de los guardias.

La Bolsa

DE MADRID

4 por 100 Interior.

Table with 2 columns: Serie (F, E, D, C, B, A, G y H) and Price (71,20 to 00,00)

4 por 100 Exterior.

Table with 2 columns: Serie (E, D, C, B, A, G y H) and Price (85,75 to 00,00)

4 por 100 Amortizable.

Table with 2 columns: Serie (E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 00,00)

5 por 100 Amortizable 1920.

Table with 2 columns: Serie (E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 95,40)

3 por 100 Amortizable 1917.

Table with 2 columns: Serie (E, D, C, B, A) and Price (00,00 to 83,50)

Cédulas Hipotecarias.

Table with 2 columns: Serie (4 por 100, 5 por 100, 6 por 100) and Price (91,50 to 109,75)

Ayuntamiento de Madrid.

Table with 2 columns: Empréstito 1888, E. Interior 5 por 100, Ensayo 4,5 por 100, D. Obras 4,5, V. M. 1914, V. M. 1918, V. M. 1923 and Price (00,00 to 88,50)

Acciones.

Table with 2 columns: Banco de España, Banco Hipotecario, Banco Hispano-Americano, Banco Español de Crédito, Banco Central, Banco Español del Río de la Plata, Tabacos, Explosivos, Azucareras preferentes, Azucareras ordinarias, Altos Hornos de Vizcaya, Duro Pelguera, M. Z. A., Norte de España, Béjar, Tranvías and Price (000,00 to 81,25)

Moneda extranjera.

Table with 2 columns: Francos, Libras esterlinas, Francos suizos, Dólares, Liras, Dólares, Francos belgas, Escudos portugueses, Pesos argentinos, Florines and Price (37,10 to 2,81)

BOLSA DE BILBAO

Table with 2 columns: Altos Hornos, Explosivos, Resinera, Papelera, Papelería, Vascos, Banco Bilbao, Banco Vizcaya, Banco Vasco, Banco Urquijo, Banco Río de la Plata, Banco Central, Banco Agrícola, Crédito de la Unión Minera, Sabeiro, Minas de Bilbao, Mundaica and Price (189,00 to 390,00)

BOLSA DE PARIS

Table with 2 columns: Exterior 4 por 100, Nortes, Alicante, Río Tinto, Río de la Plata, Pesetas, Libras, Dólares, Francos Suizos, Corcheas, Francos Belgas, Coronas Suecas, Coronas Noruegas, Coronas Dinamarquesas, Coronas Austríacas, Florines, Marcos, Pesos Argentinos and Price (000,00 to 00,00)

EXTRANJERO

La huelga de los ferroviarios rusos.

RIGA 26.—A pesar de la censura ejercida por el Gobierno soviético, se reciben noticias de Moscú afirmando que la huelga iniciada por los ferroviarios del Donetz y del Sureste se propaga a las redes del centro. Los empleados hacen dos meses que no perciben sus salarios.

El Gobierno de los Soviets hace todo lo posible para contrarrestar el movimiento creando Comisiones especiales de transportes con poderes ilimitados.

Curioso experimento de caída en el vacío.

NEW YORK 26.—Con objeto de probar que un ser humano puede caer en el vacío sin sufrir daño alguno por ello, un sargento y un cabo norteamericanos que

habían ocupado un puesto como pasajeros a bordo de un avión, se han precipitado en el vacío desde una altura de unos 900 metros, sin abrir su paracaídas hasta encontrarse a unos 300, llegando al suelo sanos y salvos.

La coalición gubernamental en Alemania.

BERLIN 26.—Las negociaciones entre Luther y Stressemann y los jefes nacionalistas no han dado hasta ahora resultado alguno, no habiéndose, por lo tanto, llegado a un acuerdo sobre la política exterior del Gobierno Luther, como pretendían los partidos de la derecha.

Los nacionalistas renuncian a atacar a Stressemann, y éste, por su parte, se ha comprometido a no hacer gestión alguna en el terreno de la política extranjera, hasta nuevo aviso.

Este acuerdo, en realidad, no es más que un armisticio en la coalición gubernamental, que durará hasta las elecciones presidenciales y que se ha establecido únicamente para evitar un hundimiento completo de la coalición gubernamental.

Los insurrectos de Hamburgo continúan la huelga del hambre.

BERLIN 26.—Los 75 presos proletarios que participaron en las históricas jornadas de Hamburgo de 1923, continúan la huelga del hambre como protesta contra el régimen de encarcelamiento.

Declaraciones del ministro polaco de Negocios Extranjeros.

VARSOVIA 26.—En un discurso pronunciado ante la Comisión de Negocios Extranjeros declaró el ministro Skrzynski que las últimas proposiciones alemanas referentes al pacto de garantías, podían disimular el mismo peligro para Polonia que para Francia, ya que la seguridad de ambos países es indisoluble.

No admitiendo discusiones sobre la revisión de sus fronteras, Polonia no quiere crear apariencias que pudieran debilitar su posición.

Polonia tiene plena confianza en el Gobierno francés, cuya actitud ha sido y es la de una clara y consciente solidaridad.

«A raíz de mis últimas conversaciones con el presidente Herriot—dijo el ministro—quedé convencido de su clara comprensión de la comunidad de nuestros intereses, y mi visita en París estrechó aún más los lazos de amistad entre Francia y Polonia.»

Francia puede considerar siempre a nuestro país como un inquebrantable sostén de su sistema defensivo.

Las conversaciones con M. Chamberlain convinieron al ministro polaco de que el Gobierno británico no abraja ningún proyecto de revisión y aprueba con simpatía la consolidación interior de Polonia.

Deseoso de estabilizar la situación del Continente, el Gobierno británico se da cuenta de que iniciar hoy una política de revisión equivaldría a jugar con fuego en un polvorín.

Polonia está dispuesta a examinar con toda su buena voluntad las indicaciones y las proposiciones inglesas, siempre que estén basadas en el Tratado de Versalles, y está segura de sus derechos, de su aliada Francia y de la voluntad inquebrantable de su pueblo, que quiere vivir libre dentro de sus fronteras.

Venganza de mujer.

Mata a tiros a su burlador

CARINENA 26.—En el cercano pueblo de Polijo se ha desarrollado un verdadero drama.

El vecino Serafín Casañs Escamilla, de veintiséis años, fué novio de la moza Antonia Escanero Barrio, de veintiseis años, de la que abusó y estató algunas cantidades que la joven sustrala a su padre, industriales de dicho pueblo, casándose con otra.

Además, al verse procesado por una denuncia de estafa que presentó Antonia, amenazó de muerte a ésta y a las personas de su familia que pudiesen defenderla.

Ayer, al pasar por delante de la casa de Antonia, su antigua amante, le salió ésta al encuentro y le disparó dos tiros con una escopeta.

El agredido salió huyendo, perseguido por Antonia.

El fiscal municipal del pueblo paró a Serafín cuando intentaba meterse en su casa.

En tal momento llegó Antonia, tiró la escopeta, y, con una pistola automática, disparó contra Serafín, matándole.

La agresora se entregó a la Justicia.

Publicaciones

«Vida Gallega», número 272.

Acaba de salir este número con una portada de Padín.

El fondo es de nuestro redactor-jefe, en Madrid, Estévez Ortega, siguiendo otros importantes trabajos, destacándose uno firmado por el maestro Varela Silvari.

La parte gráfica es espléndida, sobresaliendo dos hermosas vistas con paisajes del Ribero.—Notas del fútbol gallego: el encuentro celebrado en Coya, en

tre la selección de Oporto y el Celta.—El festival benéfico en el Tamberlick.— Varias notas del mismo, y el asalto al Salón del Faro, por los distinguidos jóvenes que tomaron parte en la interpretación de las obras llevadas a la escena. Vistas de Maceda.—Junquera de Amalia.—Camariñas.—La Tuna Compostelana, en la Coruña, y su presidenta, la distinguida señorita Consuelo Batallán. La Tuna, en Vigo.—Su recepción en el Ayuntamiento y desfile por las calles.— Carnavales en Orense.—Los bailes celebrados en las sociedades.—Las Cantinas Escolares de Lugo.—Retratos del capitán general de Galicia, señor Alvarez del Manzano, recientemente fallecido; don Carlos Gil de Arévalo, ex delegado gubernativo de Vigo; don José Vide, don Ricardo Rivera, etc.—Modas, etc., etc. En suma, un hermoso número.

NOTICIAS

REGALOS

En nada revela el buen gusto una persona, como en los regalos que hace. La Casa Serrano, en sus talleres, Almansa, 48, fabrica continuamente objetos del más depurado gusto y arte. Exposición y venta: Serrano, Infantas, 27.

Gacetillas teatrales

Montepío Cinematográfico Español.

El próximo viernes, 27, a las diez de la noche, se celebrará en el teatro Cervantes un gran festival, organizado por este Montepío, a beneficio de la caja de socorros del mismo.

Tomarán parte notables artistas de variedades, que han ofrecido su concurso desinteresadamente, y se proyectará, además, una preciosa película Fox.

El éxito será seguramente brillantísimo, y entre el elemento cinematográfico reina un gran entusiasmo.

Espectáculos para mañana

REAL.—A las nueve y tres cuartos, La Bohemia.

ESPAÑOL.—Compañía de Margarita Xirgu.—A las seis, Malvaloca, por Rosario Pine.

A las diez y cuarto, Rosas de otoño, por Rosario Pine y Margarita Xirgu.

CENTRO.—A las seis y media y a las diez y cuarto, Perlas aztecas y Pompin torero.

LARA.—Ultima semana de actuación. A las seis, Currito de la Cruz.

A las diez y media, Lo que cuesta ser feliz.

COMICO.—Compañía Díaz Artigas.—A las seis y media y a las diez y media, Nadie sabe lo que quiere o el bailarín y el trabajador.

INFANTA ISABEL.—A las seis y cuarto, El tío conquistador y Los meritorios.

A las diez y media, La buena suerte (última representación).

MARAVILLAS.—Compañía Alba-Bonafé.—A las diez y media, Mi tía Javiera.

PALACIO DE HIELO.—Sesenta de patinaje, de diez y media a una y té cuatro a ocho y media.

Todas las tardes, «tes-bailes».

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media, Coquetearias, Venta de esclavas en Túnez, Aventura de Carnaval, Dora, la Cordobesa, y Gitanas del Sacro Monte.

PRICE.—A las diez y media, beneficio de «Osoffroff», últimos días. Sensacional y extraordinario programa. Atracciones. Grandes éxitos.

Integrado, principalmente por el conjunto balsámico y esencial de los bálsamos naturales de Tolt y del Perú (en forma de benzozatos, cinamatos, etc.), favorecido con sedante apropiado, el

JARABE BENZO-CINAMICO CON HEROINA del doctor MADARIAGA, se prescribe, con los mejores resultados, en las AFECIONES CATARRALES, de los órganos respiratorios, TOS, RONQUERA, FATIGA y EXPECTORACION consiguientes y como auxiliar valioso de los diferentes tratamientos para la curación de la TUBERCULOSIS

Doctor Madariaga, plaza de la Independencia, 10, Madrid. Venta en farmacias.

CASA MELILLA

JUQUETES, JUEGOS

ARTICULOS DE SPORT

FABRICA DE COCHES PARA NIÑO, CON SUSPENSION, DESDE CIEN PESETAS.

Barquillo, 6 duplicado

# La actuación del Directorio

**El Consejo de anoche: se preparan los indultos de Viernes Santo.**

A las ocho y media terminó anoche el Consejo del Directorio. El subsecretario de Guerra llevó varios expedientes, entre ellos uno de recompensas. En el Consejo se preparó también la concesión de indultos del Viernes Santo. Se aprobó después un proyecto, que pasará en seguida a la «Gaceta», para terminar la construcción de la cárcel de Segovia, y, por último, comenzó el examen de las plantillas de los ministerios.

### Despacho y visitas.

El jefe interino del Directorio despachó ayer por la mañana con los subsecretarios de Hacienda, Estado y Gobernación.

Por la tarde despachó con el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional, señor Castedo.

Visitó también al marqués de Magaz el subdirector de la Guardia civil, general Las Peñas; los señores Echevarrieta y Benlliure y una Comisión de señoras afectas al Instituto Geográfico, que solicitó el cobro de sus haberes y examen de aptitud.

También estuvo en la Presidencia una Comisión de estudiantes, que visitó al general Nouvilas en solicitud de que se les dispense la entrada a clase el día que lleguen tarde.

### La reducción de plantillas y la mejora de sueldos.

La revista profesional «Hacienda Española» ha publicado unas declaraciones del general Muslera sobre personal.

Dice que la petición de quinquenios debe estudiarse detenidamente, pues de establecerlos tiene que ser con carácter general, y de este modo representan una cantidad excesiva.

La rebaja de los documentos en los sueldos es medida difícil de conseguir, estando el presupuesto desnivelado.

Creo impropio la implantación de plantillas sin amortización y las peticiones de mejoras, porque el Estado no puede ni debe gastarse más dinero.

Creo que el funcionario debe tener la dotación necesaria para vivir con holgura. Pero si se intenta que el Estado dé al funcionario lo que éste tiene que buscarse particularmente para poder vivir, es imprescindible la reducción de las plantillas.

También se impondrían las amortizaciones de plazas y el aumento en las horas de trabajo, llegando incluso a las ocho horas.

Lo demás—dice—es salirse de la equanimidad y el buen criterio.

Termina diciendo que tiene el propósito de elevar los gastos de representación de los delegados de Hacienda, compensándoles moral y materialmente del intenso trabajo que sobre ellos pesa.

# TEATRO REAL

### «Bohemia».

El triunfo mayor de Fleta en la presente temporada y quizás en su vida artística en Madrid, fué el de anoche cantando «Bohemia». El gran tenor aragonés, quizás porque cantaba esa ópera por primera vez en la villa y corte, se entregó sin reparos ni trucos defensivos, y logró estruendosas y merecidas ovaciones. En toda la ópera; pero muy singularmente en los dos actos que tuvo que repetir después de peticiones muy insistentes y clamorosas del público, que vitoreó al gran tenor y a su tierra, fué el verdadero, indiscutible e indiscutido «divo» que convenció a los más reacios.

Matilde Revenga, aun al lado del coloso, se hizo aplaudir y elogiar, y ya ¡fué hacer!

Los demás intérpretes cumplieron bien, perfectamente llevados por Saco del Valle, cuya batuta gana diariamente en autoridad y dominio.

M.

# La Embajada francesa en el Vaticano

**Los grupos políticos del Senado se preparan para la lucha.**

PARIS 26.—Como es sabido, el presupuesto de Negocios Extranjeros aprobado por la Cámara va a pasar a discusión del Senado.

Ante los debates a que seguramente dará lugar esta discusión, los diferentes grupos senatoriales adoptan posiciones.

El punto capital del proyecto es el relativo a la supresión del crédito para el sostenimiento de la Embajada cerca de la Santa Sede.

La izquierda democrática ha acordado por unanimidad votar por la supresión de la Embajada, y, en lo que se refiere al crédito transitorio para la aplicación del concordato en Alsacia y Lorena, confiar enteramente en los acuerdos del Gobierno.

Seguramente, la voz cantante de este grupo la llevará M. Vivenou Martin.

En cambio, el grupo de la izquierda republicana, cuya dirección está enco-

dada a M. Boivin Champeaux, ha decidido, por unanimidad, pronunciarse en favor del mantenimiento de la Embajada, y se declara favorable a la combinación, que consistiría en nombrar un encargado de misión cerca del Vaticano para Alsacia y Lorena.

En cuanto al grupo de senadores alsacianos, ninguno de sus miembros intervendrá individualmente en la discusión del presupuesto sobre el punto objeto de litigio, sino que el grupo hará una declaración común.

# AYUNTAMIENTO

### Las fiestas de mayo en Madrid.

Bajo la presidencia del alcalde, señor conde de Vellallano, se ha celebrado una importante reunión, a la que asistieron representantes del Concejo, de la Cámara de Comercio, de la Federación Mercantil Patronal, el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, el Fomento Industrial y la Prensa, para tratar de la organización de grandes festejos populares en Madrid durante la segunda quincena del mes de mayo.

La idea fué acogida con el mayor entusiasmo por todos los reunidos, que ofrecieron incondicionalmente la cooperación de las entidades que representaban, acordando convocar a sus respectivas entidades en esta misma semana para decidir la forma en que han de coadyuvar a la realización de la idea y designar los representantes que han de formar parte de la Junta organizadora de festejos.

Las fiestas proyectadas serán dignas de la capital de España; con ellas, seguramente, se conseguirá atraer a la corte gran número de forasteros, no sólo de provincias, sino del extranjero.

### Concierto en el Retiro.

Programa del que celebrará la Banda municipal (si el tiempo lo permite) el día 29, domingo, a las once y media de la mañana:

Primero. Intermedio de la zarzuela «La Romería», Conrado del Campo.

Segundo. «Roma», tercera suite (obra póstuma), Bizet.

1. Andante tranquilo; 2. Allegro vivace; 3. Allegro vivacissimo (Carnaval).

Tercero. «Madrid» (pasodoble), Paul Lacome.

Cuarto. «Phedra», obertura, Massenet.

Quinto. «Malines de viento», selección, Lanté.

### Multas.

El concejal jurado del distrito del Centro, don Pascual Méndez Brocardo, ha impuesto multas de 10 a 100 pesetas a los industriales siguientes, en los juicios celebrados los días 19 al 25 del corriente, por las siguientes faltas de Policía urbana:

Salud, 9, por tener harina de avena rancia; Jardines, 33, por expender jarra de zarza malo; Preciados, 37, y plaza de Santo Domingo, 18, por vender leche aguada; Silva, 8, por vender chorizos rancios; Nueva Trinidad, 8; Madera, 32; Príncipe de Vergara, 3, y cajón número 127 de la plaza del Carmen, por expender pan falso de peso; Abada, 16, por vender vinagre rebajado.

El importe de estas multas asciende a 460 pesetas, que, sumadas a 1.559 que importan las multas impuestas por otras diversas faltas de Policía urbana, dan un total de 2.019 pesetas.

Este resultado con lesiones de pronóstico reservado.

Los ocupantes, Juan Martín del Barrio y Benito Santillana, sufrieron heridas que fueron, respectivamente, calificadas de graves y leves.

### Dependiente de cuidado.

Don Guillermo Vázquez, dueño de la alpagatería establecida en la calle de Toledo, número 72, denunció hace algún tiempo la desaparición de géneros y metálico por un valor total de 500 pesetas.

La Policía detuvo a un ex dependiente de la casa, llamado Cándido Herranz de la Rosa, que se confesó autor de la sustracción.

### Choque de automóviles.

En la calle de Alberto Aguilera, cercana a Mártires de Alcalá, el «autó» del servicio público, número 14.240, conducido por Alfonso Marcos, de veinticuatro años, que vive en Galileo, número 21, causó daños al «autó» 7.449-M., conducido por Antonio Corchete García, de veintiocho años, domiciliado en la calle de Irlandeses, número 9, que valora en 500 pesetas.

El Gobierno de Belgrado ha obtenido, entre otras cosas, que los católicos de las regiones albanesas incorporadas a Yugoslavia dependerán en lo sucesivo de los obispos de Sarajevo o de Mostar y no del arzobispo de Zensari, como hasta ahora.

BOULOGNE-SUR-MER 26.—La cantidad de pescado cogido entre otros ha sido

tan grande en Boulogne, que ha tenido que venderse como abono, al precio de cuatro francos los cien kilos.

La pescadilla ha llegado a venderse a 20 y 25 céntimos el kilo.

Esta abundancia de pescado se ha hecho sentir en los precios del mercado de París, donde la pescadilla no valía más que cincuenta céntimos kilo.

La población de Francia. PARIS 26.—Según el último censo, en 1 de enero de 1925 Francia tenía habitantes 39.281.734. El censo de 1924 acusa nacimientos 752.101 contra 679.885 defunciones.

El informe del mariscal Foch. PARIS 26.—El informe del mariscal Foch no se ha terminado todavía.

La Conferencia de embajadores no tiene, ciertamente, interés en adelantar la redacción de dicho documento, dado lo reciente del envío al Comité militar de Versailles del cuestionario a que debe contestar.

Seguramente hasta fines de la próxima semana no se reunirá, por lo tanto, la Conferencia de embajadores.

# DE FRANCIA

## Asalto a un tren correo

En pleno día ha sido asaltado por tres bandidos el correo de Cormeilles-en-Parisis, y la noticia de este hecho criminal vuelve a poner de actualidad la intranquila situación que atraviesa la vecina República, a pesar de las energías medidas de la Policía y especialmente de la Dirección de Seguridad.

No parece comprobarse que estos asesinatos y robos sean producto de una banda organizada, sino hechos aislados que se repiten con desoraciada frecuencia, de algún tiempo a esta parte.

El asalto al tren correo lo efectuaron los asesinos auxiliándose de una camioneta que protegiera su huida.

Los empleados de la ambulancia intentaron defenderse, y en la lucha sostenida sucumbió uno de los empleados llamado Porcherot.

Del examen hecho del correo se ha notado la falta de varios pliegos de valores, que importan algunos miles de francos.

Merced a los trabajos de la Policía, ha logrado descubrirse el paradero de la camioneta, y por ella quiénes eran los ladrones.

Se llaman Marcel Pierson, Lucien Bierre y René Vaunier. La camioneta fué hallada en el domicilio del primero, quien la había adquirido a cambio de una «moto».

Cuando cometieron con ella el delito, era de color amarillo «tango», y para despistar, comenzaron rápidamente a pintarla de negro. Como notaran que la Policía les cercaba con las gestiones que iba practicando, huyeron, sin que a estas fechas se tenga más noticia que las comunicadas por algunos testigos que dicen haber visto a Pierson y sus dos compañeros en la estación de Saint Lazare, de París, a la llegada de un tren de Argenteuil, y de otros que los vieron por las inmediaciones de la plaza del Hotel de Ville.

La Policía confía en que no tardará en tener en su poder a los foragidos, cuyos informes ha logrado completar.

Marcel Pierson es natural de París; nunca demostró afición al trabajo, y vivió siempre a expensas de su anciana madre, que está medio ciega.

Un día cambió la motocicleta que poseía por la camioneta con que ha realizado su delito, diciendo que era para dedicarse a trabajar haciendo transportes. Mucho alegró a su madre esta resolución, con la que creía que llegaría a hacerse un hombre de provecho.

Luciano Bierre es conocido por «Lulú», y su madre, dueña de una tienda de comestibles en Asnières, ignora la intervención de su hijo.

En cuanto a René Vaunier, su padre afirma que no cree capaz a su hijo de hecho semejante, al que se le acusa, y que siempre le advertía cuidase mucho de las malas compañías.

Que siente alguna inquietud por no haber regresado su hijo, y confía volver.

Es de advertir que la familia Vaunier es muy honrada, y M. Vaunier lleva diez y nueve años de empleado en la Compañía del Gas de Clichy.

Los tres asesinos son muy jóvenes; ninguno tiene más de veintidós años.

La Policía ha descubierto ayer que la amante de Pierson, de la que únicamente se sabe que se llama Julia, ha desaparecido de su domicilio en Geunevilliers.

La opinión francesa está preocupada con este suceso, y confía en que la Policía capturará a esos jóvenes delincuentes.

### Del asalto de Cormeilles.

PARIS 26.—A propuesta del subsecretario de Estado, en Correos y Telégrafos, el Gobierno ha decidido proponer por el cargo de caballero de la Legión de Honor, a título póstumo, a Louis Porcherot, cartero de Cormeilles-en-París, que fué asesinado por defender los valores robados por los bandidos de la banda Pierson.

### Dos españoles irascibles.

BONNIERES-SUR-SEINE 26.—La gendarmería ha detenido a dos españoles, uno, llamado Pedro Veauza, de veintinueve años, y otro, de diez y siete años, cuya identificación no ha podido ser todavía establecida. Señalados, que a la salida de un baile, mataron de un tiro en el pecho a un oriundo de granja llamado Joseph Georgelin, que durante el baile les había empujado en broma.

### Pescado vendido como abono.

BOULOGNE-SUR-MER 26.—La cantidad de pescado cogido entre otros ha sido

tan grande en Boulogne, que ha tenido que venderse como abono, al precio de cuatro francos los cien kilos.

La pescadilla ha llegado a venderse a 20 y 25 céntimos el kilo.

Esta abundancia de pescado se ha hecho sentir en los precios del mercado de París, donde la pescadilla no valía más que cincuenta céntimos kilo.

La población de Francia. PARIS 26.—Según el último censo, en 1 de enero de 1925 Francia tenía habitantes 39.281.734. El censo de 1924 acusa nacimientos 752.101 contra 679.885 defunciones.

El informe del mariscal Foch. PARIS 26.—El informe del mariscal Foch no se ha terminado todavía.

La Conferencia de embajadores no tiene, ciertamente, interés en adelantar la redacción de dicho documento, dado lo reciente del envío al Comité militar de Versailles del cuestionario a que debe contestar.

Seguramente hasta fines de la próxima semana no se reunirá, por lo tanto, la Conferencia de embajadores.

## El homenaje al doctor Miraved

El anunciado homenaje en honor de uno de los hombres más estimados y más apreciados de la ciencia médica, del doctor Fernando Miraved, se celebró anoche en Tourni.

Las personalidades más salientes de la Medicina y de la Cirugía se reunieron con tal motivo, resultando el acto una fiesta fraternal, íntima y un perfecto homenaje al hombre modesto, pero al hombre de ciencia, que, cual el doctor Miraved, supo conquistar un puesto envidiable a fuerza de tesón, de estudio, de recto trabajo, en la ciencia española.

A los médicos se sumaron no pocos profanos en la ciencia médica: periodistas, literatos y amigos particulares, que acreditaban unos el caudal de simpatías que el doctor Miraved sabe conquistarse, y otros la gratitud de clientes al doctor, tan agasajado en estos días.

En resumen: que se congregaron unas doscientas personas, para celebrar el nombramiento del ilustre doctor Miraved como jefe del Dispensario de Urología del Instituto Rubio.

Se adhirieron también al acto importantes personalidades, entre ellas el subsecretario de Instrucción pública, señor García de Leaniz; los doctores Cifuentes, Sampey, Ruiz Jiménez, Gómez Ulla, Trigueros y Vital Aza.

Con el agasajado ocuparon los puestos de la mesa presidencial los doctores Soler, Suñer, Hernando, Peña, Palacios Olmedo, Sánchez Covisa (don Isidro), Dias Carmona, García Puelles, Blanc y Sousa; y entre los comensales, ocuparon diversos sitios de las tres largas mesas los doctores Cardenal, Otaola, Negrete, Buthelier, Landete, Sánchez Covisa (don J.), García Triviño, Casadesú, Luque, Del Castillo, Hinojar, Maisonnier, Coca, Jiménez Encina, Verdes Montenegro, Núñez, Calvache, Ripollés, Carbajosa, Herrero, Barrón, Elorriaga, Tapia, Ripollés, Paracha y Suárez Guenes.

Iniciados los brindis por el doctor Aguirre, que ofreció el banquete y dió cuenta de las adhesiones recibidas por la Comisión organizadora, hablaron los señores Negrete, Peña, Del Castillo, Pascual y Suñer, quienes enaltecieron los merecimientos del festejado, y el farmacéutico don Gerardo Mateo, quien dió la nota de emoción, significando su reconocimiento por las bondades y la ciencia del doctor Miraved, siendo todos muy aplaudidos; y seguidamente el agasajado, con sencillas y sentidas frases, dió las gracias, haciendo constar que sabía que el homenaje sólo era un testimonio de cariño, al que él correspondió siempre; glorioso, devolviéndolos, los elogios que se le habían dirigido, y terminó levantando su copa por el Instituto Rubio y por todos los presentes.

Repetimos que el acto constituyó una fiesta cordial entre los hombres de ciencia más significados; pero sirvió para enaltecer singularmente los méritos de un luchador, de un hombre bueno, que, a impulsos de su amor a la ciencia, con una perseverancia digna de lo y poco frecuente, por desgracia, ha hecho de la Urología, desconocida en nuestro país, en sus perfecciones, naturalmente, lo que tantas otras eminencias han realizado en las demás especialidades de la ciencia médica: acreditar que en España se labora con inteligencia y con fe y con amor a los semejantes, como la civilización moderna aconseja hoy laborar en toda la tierra. La fiesta sirvió para demostrar también que nunca pasan desapercibidos los esfuerzos de la gente modesta, y que todo aquel que merece encumbrarse, como el doctor Miraved, por su propio impulso, tarde o temprano encuentra su glorificación y su justo premio.

Todo lo vence el amor

María Navarro Cortezo ha denunciado que en la tarde de ayer desapareció de su domicilio una hija suya, de diez y seis años, llamada María.

Supone la denunciante que huyó con su novio, que es conductor del tranvía de la línea de las Delicias.

# Noticias de Marruecos

No hay novedad.—El parte de esta madrugada.—Un telegrama del general Prieto de Rivera.

El general Vallespina, después de examinar anoche, con sus compañeros de Gobierno, los partes recibidos de Africa, dijo a los representantes de la Prensa que no ocurría novedad.

En la Presidencia han facilitado el siguiente parte:

«El alto comisario continúa en el territorio de Larache.

El mal estado del mar ha impedido el embarco de los batallones que debían repatriarse hoy.

En todos los territorios, sin novedad.» El presidente del Directorio ha transmitido desde Larache el siguiente telegrama:

«Regreso de Alcázar, donde he revisado columna del coronel Bolox, en estado tan satisfactorio, como las de Larache y Arcila.

Han acudido a Alcázar y desfilado ante mí algunos miles de caballos, a pie y a caballo, pertenecientes a la zona inmediata sometida.»

Una emboscada.—Temporal de Poniente.—El comandante Varela.

MELILLA 26.—Las fuerzas de la tercera «matá» de la mehaba de Tafersit establecieron una emboscada cerca de Tauriat Amanar y sorprendieron a un grupo rebelde, con el que sostuvieron largo tiroteo, haciéndoles dos prisioneros con armas y municiones.

Se ha efectuado sin novedad un convoy desde Dar-Drius a Isen Lassen.

Reina un furioso temporal de Poniente que dificulta las operaciones en el puerto.

Estuvieron en la Comandancia general numerosas entidades y personalidades para felicitar al general Sanjurjo por la acción realizada en Iferrim.

También le felicitaron el gran visir de este territorio y el caid Abd-el-Kader.

El general Sanjurjo ha propuesto al comandante Varela para la Medalla militar y el ascenso al empleo inmediato.

# Los estrenos

### EN EL CENTRO

#### «Pompín, torero».

Otra revista mejicana, no tan interesante como la anterior, representará ayer, por primera vez en el Centro, los artistas de la compañía Lupe Rivas Cacho.

Parece, y positivamente es, una revista primitiva, de la época en que los espectadores se conformaban con menos de lo que ahora exigen, tanto en vistosidad como en logro.

La compañía de Lupe Rivas Cacho es capaz de mucho más; está mejor cuando hace cosas de más enjundia, y lo estará cuando haga las operetas que estamos deseando oírles.

Ayer, el público aplaudió muy justamente algunos números musicales, de pura cepa española, y rió algunas escenas.

¡Lástima que el Lupe Rivas, ni ninguno de sus compañeros, tuvieron ocasión para lucirse!

A. M.

# NOTAS DEL DIA

Despachó esta mañana con el Rey el general Magaz.

Al salir de Palacio el presidente interino, dijo, contestando a las preguntas que se le dirigieron, que no se había firmado todavía la combinación de altos cargos militares.

El presidente interino del Directorio despachó esta mañana con los subsecretarios de Marina y Fomento.

El general Magaz recibió las visitas del general Burguete y del doctor Decref.

También estuvo en la Presidencia conferenciando con el general Ruiz del Portal una Comisión de opositoras a las Secciones Administrativas de Primera enseñanza, con objeto de que se las den los nombramientos, pues tienen adjudicadas las plazas hace más de un año.

El general Ruiz del Portal ofreció tener en cuenta en la reorganización del presupuesto, y además anunció que en breve se publicará una disposición sobre el asunto.

Los fondos públicos acusan escasas diferencias, subiendo la partida de Interior cinco céntimos al quedar a 71,29.

Las acciones bancarias están abandonadas, perdiendo el Río de la Plata dos enteros al cerrar a 51.

Siguen firmes las acciones ferroviarias y sostenidas las Azucareras.

Los restantes valores que se cotizan no acusan modificación sensible en sus cambios.

Los francos suben de 36,75 a 37,10, y las libras bajan de 33,58 a 33,56.

TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7, MADRID

